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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/04/2018) vom 
22.08.2018 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Lutz Schlünsen  

Mitglieder 
Herr Christian Cordts  
Herr Jürgen Cordts  
Herr Ernst Hansen  
Herr Stefan Hirt  
Herr Peter A. Kokocinski  
Herr Ingo F. Lage  
Herr Alwin Leber  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Hans-Joachim Lütt  
Herr Peter Manzke  
Frau Elke Muhs  
Frau Charlotte Nebendahl  
Frau Christine Nebendahl  
Frau Verena Sapia  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Stefan Schwab  
Frau Kerstin Thomsen  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Wilfried Zurstraßen  

Sachkundige/r 
Lehrkraft Timo Müller Zu TOP 8 
Herr Sebastian Schettler  
Herr Hans-Werner Voss Zu TOP 11 

Presse 
Herr Hans-Jörg Meckes  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Marco Eck  
Frau Gesa Finck  
Frau Antje Klein  
Herr Timo Schlabritz  
Herr Volker Schütte-Felsche  
Herr Markus Sinjen  
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Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:32 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschriften der Sitzungen der Schulverbandsvertretung 

vom 30.05. und 10.07.2018 und Bekanntgabe der in nichtöf-
fentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Verpflichtung von Schulverbandsverbandsvertreterinnen 

und Schulverbandsverbandsvertretern 
 

   
 7.   Bestellung von Mitgliedern für den Arbeitskreis Schulhofge-

staltung 
 

   
 8.   Bestellung von Mitgliedern für den Arbeitskreis IT-

Ausstattung Schulen 
 

   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
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Verbandsvorsteher Schlünsen lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffent-
licher Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  20 

Ja-Stimmen: 20 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschriften der Sitzungen der Schulverbandsvertretung vom 

30.05. und 10.07.2018 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschriften ergeben sich nicht.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Verpflichtung von Schulverbandsverbandsvertreterinnen und 

Schulverbandsverbandsvertretern 
 
Verbandsvertreter Hansen war bei der konstituierenden Sitzung der Schulverbandsvertre-
tung verhindert. Daher erfolgt nunmehr seine Verpflichtung.  
 
Verbandsvorsteher Schlünsen verpflichtet Verbandsvertreter Ernst Hansen per Handschlag 
auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in sein Amt ein.  
 
 
 
 
TO-Punkt  7: Bestellung von Mitgliedern für den Arbeitskreis Schulhofgestal-

tung 
 
Verbandsvorsteher Schlünsen erläutert ausführlich die Arbeit der bisherigen Arbeitsgruppe. 
Als Ergebnis war eine Konzepterstellung für die Neugestaltung des gesamten Schulhofes 
erstellt worden. Dafür hatte der Schulverband bereits Zuschüsse von der AktivRegion ein-
werben können. Er beschreibt ausführlich das vorliegende Gesamtkonzept.  
 
Die vorherige Verbandsvertretung hatte beschlossen, die Schulhofgestaltung in einzelnen 
Bauabschnitten umzusetzen. Zunächst sollen die Bereiche Campus-Park und Kletterland-
schaft umgesetzt werden. Der Verbandsvorsteher erläutert ausführlich die geplanten Bau-
maßnahmen. Auch hierfür wurden wiederum Zuschüsse der AktivRegion beantragt. Bewilli-
gungsbescheide über die Zuschussgewährung liegen allerdings derzeit noch nicht vor.  
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Verbandsvorsteher Schlünsen beabsichtigt nunmehr für die Umsetzung des vorliegenden 
Konzeptes einen neuen Arbeitskreis zu bilden.  
 
Der Arbeitskreis sollte bestehen aus: 
 
Zwei bis drei VertreterInnen des Schulverbandes plus Schulverbandsvorsteher 
Ein/e VertreterIn Hort 
Zwei bis drei Lehrkräfte der Grundschule 
Ein bis zwei Lehrkräfte Gemeinschaftsschule 
Von jeder Schule ein bis zwei Elternvertreter 
Von der GSP einen Schülervertreter und  
Ein/e VertreterIn der Amtsverwaltung. 
 
Verbandsvertreter Cordts regt an, noch einen Vertreter der AWO-Tagesgruppe hinzuzufü-
gen. Dieser Vorschlag findet die Zustimmung der Verbandsmitglieder.  
 
Es werden die Verbandsvertreterinnen Lorenzen und Muhs als Vertreter des Schulträgers 
vorgeschlagen. Diese erklären sich einverstanden.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Errichtung eines Arbeitskreises für die Umset-
zung des vorliegenden Schulhofkonzeptes. Für die Bauabschnitte Kletterberglandschaft und 
Campuspark soll dieser Arbeitskreis zusammen mit dem Planer auf Basis der vorhandenen 
Planungen die konkrete Ausgestaltung vornehmen und Vorschläge für den Hauptausschuss 
und die Verbandsvertretung erarbeiten. Der Schulträger entsendet Verbandsvorsteher Lutz 
Schlünsen und die Verbandsvertreterinnen Silke Lorenzen und Elke Muhs in den Arbeits-
kreis Schulhofgestaltung.  
 
 
 

Stimmberechtigte:  20 

Ja-Stimmen: 20 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Bestellung von Mitgliedern für den Arbeitskreis IT-Ausstattung 

Schulen 
 
Verbandsvorsteher Schlünsen erläutert den Bedarf für die Einrichtung des Arbeitskreises. 
Die Arbeitsgruppe soll hauptsächlich die Weiterentwicklung des bestehenden IT-Konzeptes 
mit erarbeiten, erforderliche Maßnahmen und Beschaffungen mit den dazu gehörenden Um-
setzungszeitpunkten entwickeln, die Umsetzung von Aufträgen nach den jeweiligen Be-
schlüssen der Schulverbandsgremien begleiten. Weiterhin gehört zu den Aufgaben die  Er-
arbeitung von Budgetanforderungen für die Haushaltsplanungen, die Entwicklung und den 
Ausbau der Vernetzung und der Zusammenarbeit der Schulen untereinander, sowie das 
generieren von Förderprogrammen und Fördermaßnahmen.  
 
Geplante Zusammensetzung: 
 
Zwei bis drei VertreterInnen des Schulträgers plus Verbandsvorsteher 
Ein bis zwei VertreterInnen der Grundschulen Schönberg und Schwartbuck und der Gemein-
schaftsschule Probstei. 
Ein/e VertreterIn der Amtsverwaltung.  
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Die Lehrkräfte Kerrin Wittmaack und Timo Müller stellen anhand einer PowerPoint-
Präsentation die Medienentwicklungsplanung der Gemeinschaftsschule Probstei vor. Die 
Präsentation ist dem Protokoll in der Anlage beigefügt.  
 
Anschließend berichtet Schulleiter Schettler, dass sich in der Grundschule bereits eine IT-
Arbeitsgruppe gebildet hat, die ein Konzept für die Grundschule erarbeiten und feststellen 
soll, was die Grundschule konkret an digitalen Medien benötigt. Die Schule verfügt zurzeit 
lediglich über veraltete Rechner und einen PC-Raum, der als Klassenraum genutzt wird.  
 
Es wird von Verbandsvertreter Cordts vorgeschlagen, für das Haushaltsjahr 2019 einen IT-
Etat in den Haushalt des Schulverbandes einzustellen. 
 
Verbandsvertreter Hirt macht darauf aufmerksam, wie erforderlich die regelmäßige System-
pflege ist, die derzeit überwiegend auf den Schultern von Lehrkräften ruht. Die Arbeitsgruppe 
sollte sich auch damit befassen, finanzielle Unterstützung von der Landesregierung einzufor-
dern.  
 
Aus den Reihen der Schulverbandsvertretung werden die VerbandsvertreterInnen Vöge-
Lesky, Lage und Hirt als Vertreter des Schulträgers im Arbeitskreis vorgeschlagen. Diese 
erklären sich einverstanden.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Errichtung eines IT-Arbeitskreises mit der vor-
genannten Aufgabenstellung und Zusammensetzung. Der Schulträger entsendet Verbands-
vorsteher Lutz Schlünsen und die VerbandsvertreterInnen Brigitte Vöge-Lesky, Ingo F. Lage 
und Stefan Hirt in den Arbeitskreis.  
 
 
 
 

Stimmberechtigte:   20 

Ja-Stimmen:  20 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Verbandsvorsteher Schlünsen gibt bekannt, dass der neue Schulleiter der Gemeinschafts-
schule Probstei, Herr Timo Hepp, seinen Dienst zum 01.09.2018 antreten wird.   
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Schlünsen Johansson Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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